

Sánchez Boborques, Luengo, por los alumnos de la Escuela Popular, núm. 2, y Otaoia, de la F. U. E. de Valladolid.

ULTIMA SESION

José Orozco, secretario de Cultura del Comité Ejecutivo de la U. F. E. H., pronuncia su informe:

"La guerra no ha hecho sino acrecentar nuestras tareas culturales."

Se reúne a las Universidades Populares de la F. U. E. y dice que estos momentos han de vivir necesariamente cara a la guerra. "Nosotros no estamos dispuestos a separar los conceptos de pueblo y universidad. A nuestra tarea educativa en el campo hemos de añadir hoy la de hacer sentir al campesino el ritmo de la guerra. Brigadas de ayuda al campesino en todos sus aspectos: cultural, político, técnico..."

Interviene a continuación Guillermo Delgado, encargado por el Comité de la U. F. E. H. del informe sobre propaganda.

"Una propaganda intensa en el campo enemigo puede ser de un enorme beneficio para nosotros." Habla de las publicaciones de la U. F. E. H. y dice que hay que hacer de "Frente Universitario" el periódico editado por los jóvenes estudiantes para ellos mismos, pero que interesa también a toda la juventud.

Esta Conferencia coloca al estudiante en condiciones immejorables para reforzar la unidad de todos los jóvenes antifascistas de España."

La Presidencia da cuenta de los delegados que han de reunirse con la camarada Pilar Medrano para elaborar la candidatura de nuevo Comité Ejecutivo de la U. F. E. H. Los compañeros designados abandonan el parapinfo; y continúan las intervenciones.

Informan la F. U. E. de Murcia; la Brigada Marco, la F. U. E. de Albacete, una representante de la Federación Universitaria Hispanoamericana, una delegada de las Guardias Infantiles de la F. U. E. Rodríguez Castro, comisario de batallón; la F. U. E. de Alcoy, la de Córdoba, la de Requena, la de Ciudad Libre, y finalmente, la de Castellón.

LA RESOLUCIONES

Se suspende por unos instantes la sesión y, reanudada, Pilar Medrano da lectura a las resoluciones de la Conferencia.

"Los estudiantes están al lado del Gobierno. La U. F. E. H. acuerda reforzar su lucha por la unidad de toda la juventud antifascista. Adhesión al Ministerio de Instrucción Pública. La Conferencia considera que la Alianza Nacional de la juventud debe ser la forma de unión de los jóvenes españoles. La Conferencia considera indispensable estrechar los lazos de unión entre los estudiantes del frente y la retaguardia. Propone una reunión conjunta de toda la juventud, en la que la U. F. E. H. proponga las bases concretas para la unificación."

Seguidamente se da lectura a la candidatura del nuevo Comité Ejecutivo, acogida con entusiastas ovaciones por los delegados. El Comité Ejecutivo de la U. F. E. H. queda constituido así: Presidente, Alcalá Castillo; comisario general, Ricardo Muñoz; secretario de Organización, Manuel Tuñón; secretario de Propaganda, Guillermo Delgado; secretario de Cultura, José Orozco; secretario de Movilización, Vicente Marco; secretario de Propaganda en el Frente, Pérez Medina. Queda nombrado también un Consejo Central.

Se leen los telegramas de adhesión que la Conferencia dirige al Presidente de la República, al jefe del Gobierno, al ministro de Instrucción Pública, al Rassam, al Ministro de Educaciones, a la madre de Juan Marco y a los estudiantes mexicanos y soviéticos.

Finalmente dirigen saludos a la Conferencia Encisa de la F. N. E. C. y Muñoz Suay, comisario general de la U. F. E. H. Vázquez declara clausurada la gran Conferencia Nacional de los Estudiantes, que tan importante papel ha de jugar en la vida estudiantil, en la unidad de toda la juventud antifascista española y en el desarrollo de la misma guerra.

El domingo inició sus trabajos el II Congreso Internacional de Escritores

Intervenciones de Negrín, Alvarez del Vayo, Koltzov, Bergamin y Benda

El domingo, a las doce de la mañana, en el Ayuntamiento de Valencia, dió comienzo el II Congreso Internacional de Escritores para la Defensa de la Cultura.

Ocuparon la presidencia el jefe del Gobierno, doctor Negrín, y los ministros de Instrucción Pública, Jesús Hernández; de Estado, Giral; de Gobernación, Zugazagoitia y de Obras Públicas y Comunicaciones, Giner de los Ríos.

Se acuerda que la presidencia del Congreso esté interinamente por Malraux y Benet.

François Léonard (Alemania),

M. Koltzov y Alexei Tolstoi (Rusia), An-

dresen Nexo (Dinamarca), Auden (Inglaterra), Malcolm Cowley (Estados Unidos), Pablo Neruda (Chile) y Antonio Machado y Bergamin (España).

SALUDO DEL JEFE DEL GOBIERNO AL CONGRESO

El doctor Negrín abre la sesión. Da la bienvenida a todos los asistentes al acto, y dice que en el momento más trágico de la Historia por que atravesamos se celebra el Congreso de Escritores en España. "Durante los días que permanezcan aquí os encontraréis con las pruebas de la tragedia que nos atraviesa nuestro país. Estoy bien seguro de que todos los que estás aquí y otros que no han podido asistir, estarán intimamente identificados con la causa que España defiende." Termina expresando a los escritores presentes su deseo de que el éxito les acompañe en sus trabajos.

Contesta al doctor Negrín el escritor danés Andersen Nexo, quien da las gracias al presidente del Consejo, y dice que el pueblo español no está solo en su lucha. "Nosotros, que es como expresamos hoy nuestra solidaridad, somos los que estamos detrás de vosotros. No luchamos directamente, pero os decimos que millones de hombres fuertes de vuestras fronteras están con vosotros, y somos sus exponentes. Nosotros decimos que vivimos en un cambio de época: es posible que podamos crear hoy un bello porvenir para todos; es el mejor momento."

Es elegido presidente del Congreso el escritor danés Nexo.

DISCURSO DE ALVAREZ DEL VAYO

Alvarez del Vayo interviene a conti-

nación. Comienza diciendo: "Movilizadnos en defensa de la cultura en una hora en que la barbarie, enardecidos por las fogatas del incendio del Reichstag, y por la quema en masa de vuestros mejores libros de la Universidad de Berlín, amenzaba ya toda la cultura de Europa y el Mundo, vosotros habéis visto desarrollarse, a lo largo de la tragedia española, confirmadas vuestras previsiones y las nuestras, más dolorosas y más trágicas.

El fascismo emprende los métodos más bárbaros y no ha dejado nada por ensayar en España. Es un fascismo, gráfica y deliberadamente, vulgarmente dicho, un fascismo "de a cuatro patas", que se divide en todo apartado y todo distinción. Siéntase para cobrarse las destrucciones militares e impone por todos los medios su régimen de terror. En el último trinchero de la línea de fuego, en la trinchera más avanzada, los combatientes de la República, bajo la dirección cultural del Comisariado de Guerra, perfeccionan su instrucción. Vosotros podéis llevaros de España la sensación segura de nuestra victoria."

Al discurso de Alvarez del Vayo contesta Miguel Koltzov, presidente de la Delegación soviética. "Agradecemos las palabras de Alvarez del Vayo y hallamos en ellas la firma voluntad del pueblo español armado de ganar esta guerra encabellada contra el fascismo internacional."

El delegado francés Jullian Benda pronuncia un discurso. "Yo digo que el intelectual está encuadrado perfectamente en su papel, cuando sale de su torre de marfil para defender los derechos de la justicia contra la barbarie. Encuentro inconcebible que el que algunos pueblos, cuyos regímenes tienen como resultado fundamental el respeto a las libertades de un país, no comprendan que la causa del Gobierno republicano español es la suya propia."

Se da lectura a varias adhesiones, entre las que se encuentran la del profesor Vallón, Victor Basch y Paul Langevin, y se da por terminada la primera sesión del Congreso.

BANQUETE OFRECIDO A LOS CONGRESISTAS

A las dos y media de la tarde tuvo lu-

Las J. S. U. de Euzkadi, Santander y Asturias constituyen un Comité Central ¡Salud, heroicas juventudes del Norte!

La Comisión Ejecutiva Nacional, al tener conocimiento de la constitución del Comité Central del Norte de las Juventudes Socialistas Unificadas de Euzkadi, Santander y Asturias, saluda en él a todos los bravos combatientes jóvenes del Norte, que con firmeza y heroísmo sin igual están sabiendo defender palmo a palmo el suelo de nuestra patria.

Con la constitución de su Comité Central, que coordina y centraliza para la defensa del Norte la acción de todas las J. S. U. de aquella parte de nuestro suelo, nace una organización de un admirable ejemplo de disciplina en pleno frigor de la lucha.

La Comisión Ejecutiva saluda este esfuerzo y está segura de que la unión de todos los jóvenes antifascistas del Norte en la Alianza Nacional de la Juventud, con la aquja de toda la juventud patriota, cortará el paso al invasor y creará las premisas para futuras jornadas de victoria.

Vivan las heroicas J. S. U. de Euzkadi, Santander y Asturias!

Viva la Alianza de las heroicas Juventudes del Norte! — La Comisión Ejecutiva Nacional de las J. S. U.

EL COMITÉ CENTRAL DEL NORTE DE LAS J. S. U. A LA DELEGACION DE LA I. J. S.

Comité Central del Norte, representando a J. S. U. de Euzkadi, Santander y Asturias, os envía un cálidos saludo y os anima que deis feliz término a las gestiones que realizáis para conseguir la unidad de acción con la I. J. C. en bien de la causa antifascista de España y el mundo.— El Comité Central del Norte de las J. S. U.

gar, en el restaurante Las Arenas, el banquete ofrecido para la Alianza de Intelectuales de España a los congresistas. Al finalizar el banquete pronunciaron algunas palabras José Hernández, Malaix, Tito, Bergamin, Ibarra, Benda, y Alexei Tolstoi.

SESION DE LA TARDE — INTERVENCIÓN DE JOSE BERGAMIN Y TOLSTOI

Después de ser aprobada una proposición de la Delegación española, se concede la palabra a José Bergamin. "El espíritu de nuestras letras es el que por la sangre popular sentimos ahora acelerarse en nuestro pulso." "Toda la literatura española está escrita con sangre con la sangre del pueblo de España." "A veces he pensado que nuestra conciencia personal es más que la máscara de otra más profunda conciencia humana, y que el hombre no es hombre sino en tanto se enterá de ella, se integra o se reintegra en ella." "Con el pueblo español, siempre por solo, en definitiva, en su Historia, se salván, también siempre, como se salván abora, todos los valores humanos de la cultura, y, sobre todo, el de la generosidad, dado contra el egoísmo."

Alexei Tolstoi intervino seguidamente. "La lucha heroica del pueblo español por su libertad e independencia es para todos nosotros parte de nuestra carne y de nuestra sangre."

La vida puede basarse sólo en la libertad. La libertad se funda — se manifiesta— sólo en la destrucción de la explotación del hombre por el hombre." "Llamó a las fuerzas creadoras del Frente Popular mundial. ¡Puedo el miedo al fascismo! Solo me decir, como en nuestro país, que solo el gato es peligroso para los cobardes. España nos da un ejemplo maravilloso de cómo hay que perder el miedo."

OTRAS INTERVENCIONES

El doctor Brouwer, por Holanda, dice que el escritor católico, defiende la causa del pueblo español por ese mismo. "Yo estoy impregnado del verdadero espíritu cristiano, que manda que esté al lado del pueblo español."

El profesor Xirau, delegado de la I. E. T. E. dice, entre otras cosas: "En esta noche de los trabajadores, de los trabajadores de la Enseñanza y de los demás trabajadores, se lucha por la vida, es decir, por el espíritu y por el ocio."

Tristán Tzara, delegado francés en el Comité, hace un resumen de la actividad del Comité para la Defensa de la Cultura.

Malcom Cowley, por los Estados Unidos, explica cómo ha ido cambiando gradualmente el ambiente desfavorable para la causa española que había creído en las ciudades americanas la Prensa, al principio violentamente fascista. Hoy las simpatías del pueblo americano son para el Gobierno de la República.

Anna Leghera, delegada alemana, saluda a sus compatriotas de Alemania y que leschan actualmente en las Brigadas Internacionales. "En todos los idiomas del mundo se escribe y se dice que ante Madrid no se lucha no solamente por la libertad de España, sino por la libertad del mundo entero."

Raúl González Tuñón habla por la Argentina. "Como ayer, como siempre, más que ayer y más que siempre, el pensamiento vivo del mundo tiene, formidabilmente que adherirse a todo aquello que tenga que ver con la dignidad del hombre, con el mejoramiento de su vida, con la condición humana."

Manuel Marañón, delegado de Méjico. "Somos ahora tan españoles como los españoles. Estamos alejados del mismo espíritu de lucha que el pueblo español."

Silvia Townsend, en nombre de los escritores ingleses, dirige un saludo a los congresistas y al pueblo español. "Ahora, cuando la cultura está en peligro, tenemos que ponernos a su lado y nosotros, los escritores, no podemos eludir esta lucha y tenemos que defender a aquella con todas nuestras fuerzas."

Intervienen, por último, el comisario de la Brigada Internacional Ralph Bates y Salvador Sánchez, primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Valencia.

Se acuerda transmitir un saludo al Gobierno de Euzkadi y, tras esto, se levanta la segunda sesión del Congreso.